

LA GRANDE TRANSFORMATION

D'un monde fracturé à un monde de bien-être durable

La Grande Transformation est une contribution unique d'un groupe d'experts renommés et de décideurs politiques expérimentés réunis au sein de la Commission indépendante pour l'égalité durable (Progressive Society) afin de trouver des réponses aux crises mondiales et européennes - multiples et imbriquées - sous la direction de la Vice-Première ministre espagnole Teresa Ribera et l'ancien Premier ministre danois Poul Nyrup Rasmussen.

Cette méta-crise, qui combine une précarité existentielle croissante dans nos sociétés, un dérèglement climatique menaçant la vie sur Terre, une pauvreté enracinée, des inégalités criantes, une évasion fiscale inconsidérée et une biodiversité en déclin, met en péril la durabilité de nos sociétés. La peur de ce que l'avenir nous réserve dans un monde ravagé par les crises se répand au sein de la population. Les mouvements politiques nationalistes et extrémistes capitalisent sur cette peur, menaçant les fondements mêmes de nos démocraties, de nos valeurs et ceux de l'Union européenne.

Il existe une demande légitime et toujours plus forte d'une vision alternative, une conception qui ferait se rencontrer l'Humanité et la planète dans le développement durable et au sein de laquelle chaque personne pourrait mener son existence dans la dignité et le bien-être. Les jeunes sont les plus désireux de changer l'avenir en modifiant le fonctionnement de nos sociétés. Identifier les politiques qui peuvent faire en sorte qu'un tel changement se produise est une tâche ardue pour beaucoup, y compris pour les décideurs politiques eux-mêmes.

La méta-crise à laquelle nous sommes confrontés ne peut être surmontée que par un ensemble intégral, complexe et ambitieux de politiques visant à un changement fondamental. C'est bien de cela qu'il s'agit dans « La Grande Transformation ». De la politique économique et sociale à la politique climatique et écologique, de l'action politique nationale à l'intervention politique européenne et mondiale, la Commission Indépendante pour l'égalité durable offre, pour la première fois, une voie politique pour aider les sociétés actuelles à sortir de la crise au profit d'un avenir différent reposant sur le bien-être durable. Forte de ses 242 recommandations politiques, « La Grande Transformation » détaille les étapes et les actions concrètes de ce projet.

Parmi les recommandations les plus innovantes figurent :

- Une réforme fondamentale des politiques publiques aux niveaux national et européen dans les domaines économique, social et écologique en basant l'élaboration des politiques et la budgétisation publique sur des objectifs essentiels de bien-être, plutôt que sur le PIB.
- Une accélération au niveau européen dans la définition d'objectifs, de règles et de normes durables juridiquement contraignants pour changer les critères de base sur lesquels se fonde notre système économique, y compris une loi européenne sur le capitalisme responsable, une loi anti-pauvreté à l'échelle de l'UE et une loi sur la biodiversité.

- Un changement de cap au niveau mondial en ce qui concerne les entreprises multinationales par le biais d'une Convention des Nations Unies sur la responsabilité sociale juridiquement contraignante
- Une réforme des systèmes nationaux de protection sociale menant à une nouvelle génération de systèmes de protection sociale-écologique, afin de protéger les citoyens des conséquences futures du changement climatique en termes matériels et sanitaire.

Ces recommandations politiques, et bien d'autres, sont détaillées dans « La Grande Transformation ». [Le rapport politique peut être consulté et téléchargé gratuitement ici.](#) Les langues disponibles sont : l'anglais, le français, l'allemand, l'italien et l'espagnol.

Progressive Society est une initiative du groupe parlementaire de l'Alliance progressiste des socialistes et démocrates au Parlement européen.

Novembre 2021